
私の思い 今年の夏は本当に暑い夏でした。こんなに雨が降らない年も珍しい年でした。農家
の皆さんには大変厳しい年となってしまいました。９月議会では、農業支援の補正予

算も提案され終わりました。私達上越市議会議員も残りあと７カ月の任期となりました。この４年の任期最
後の締めくくりに、しっかり努めて参ります。

今年の夏は本当に暑い夏でした。こんなに雨が降らない年も珍しい年でした。農家
の皆さんには大変厳しい年となってしまいました。９月議会では、農業支援の補正予

算も提案され終わりました。私達上越市議会議員も残りあと７カ月の任期となりました。この４年の任期最
後の締めくくりに、しっかり努めて参ります。
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令和5年7月6・7日

牧振興会・梨本会長の挨拶
４年ぶりの開催で健康長寿を祝う

★牧区敬老会 開催
令和5年7月25日

★上越まつり（高田祇園祭）
令和5年8月19・20日

★第９８回謙信公祭・大民謡流し

★令和５年度上越市消防点検

★第９回うらスポマラソン

・

令和5年6月20日

この表彰は皆様のご支援があってのこと、
今後も精進する

★全国市議会議長会から表彰状
令和5年6月21日

★浦川原戦没者追悼式
令和5年6月25日

令和5年4月29日

カーフェリー復活で佐渡へ、4年ぶり開催の
佐渡トキマラソンに参加で交流、応援

★直江津～小木航路カーフェリー「こがね丸」就航
令和5年6月2日

★新上越斎場建設事業・火葬炉整備事業
令和5年6月18日

安全祈願祭に出席、新しく火葬炉５基、
令和６年１２月供用開始予定

浦川原区ならではの地域密着
マラソン大会復活で今後も地域活性化

★第31回米山山麓ロードレース
令和5年4月15日

★UEB35周年記念式典
令和5年4月16日

 4年ぶりの開催で、５ｋｍ完走
地域の行事に参加、挑戦

遺族会員の減少と高齢化で
令和５年度をもって解散、最後の追悼式

消防団員の皆様の日頃の活動に敬意を表し、
今後の活躍を祈念

20日の出陣行列は猛暑で中止
夜は川中島合戦の再現を観覧

４年ぶりに大民謡流し復活
28日の直江津祇園祭にも参加
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令和４年５月の議長選挙の所信表明で、大きく３点の公約を述べる。 令和４年５月の議長選挙の所信表明で、大きく３点の公約を述べる。 
① 議会の代表として中立・公正な職務遂行に努め、民主的かつ効率的な議会運営を行う。
② 議会のICT化の推進。 オンライン議会と通年議会の検討を行ない、一定の結論をだす。
① 議会の代表として中立・公正な職務遂行に努め、民主的かつ効率的な議会運営を行う。
② 議会のICT化の推進。 オンライン議会と通年議会の検討を行ない、一定の結論をだす。

③ 議会報告会・意見交換会の見直しを進める。③ 議会報告会・意見交換会の見直しを進める。

●その他●その他 ●小中学生の「議会学習」に重点を置き実施

●「議場コンサート」開催（上記の通り）

●政務活動費の収支報告「セムカン」を県内初の取組み試行
●タブレット導入6年目、今年8月にNEWタブレットに更新

●ラインワークス導入により、議員間、議会事務局との連携強化
●「通年議会」の採用を決定、「オンライン議会」検討中

正副議長、４常任委員会・正副委員長が出演

当初一般市民に向けた市民議会の開催も検討したが、好評である小中学校の議会学習
に重点を置き、多くの子供たちを受け入れることに決め、今年度は積極的に働きかけて、
すでに１４校からの申し出を受けている。

「意見を聞く会」中郷区開催での様子
5月は、もう一会場、柿崎区でも開催

直江津エルマール「無印良品」の
「Open MUJI」にて開催

●NEWタブレットで「セムカン」を
活用し、議会運営効率化に努める
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市民の皆様に議場に足を運んで
いただくきっかけとして、
９月議会開会前に議場コンサートを
開催しました。傍聴席は満員の、
６０名の市民の皆様からお越しいただき、
素晴らしい演奏をお楽しみいただきました。
今後も議会に関心をもってもらえる取組を考え、議会活動に努めて参ります。

市民の皆様に議場に足を運んで
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開催しました。傍聴席は満員の、
６０名の市民の皆様からお越しいただき、
素晴らしい演奏をお楽しみいただきました。
今後も議会に関心をもってもらえる取組を考え、議会活動に努めて参ります。

上越市議会「議場コンサート」初開催
（令和５年９月４日）
上越市議会「議場コンサート」初開催
（令和５年９月４日）
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令和5年
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令和5年
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ＪＯ グレイス
ゴスペル クワイア

●出演アーティスト

★議長就任一年を経過して【議長公約】の進捗状況

●今年の3月議会報告で「You Tube」で初めて発信 ●意見交換会を重点に置き、車座でのグループ方式で実施 ●新たに商業施設で意見交換「議員と気軽にトーク」初開催

https://ishida-yuichi.jp

長きにわたり上越地区のサッカー
普及に努め、今後も青少年育成を担う



★「上越市ゼロカーボンシティ共同表明」　（令和5年3月28日）

★議長公務・活動報告　（令和5年度・前半）

★議員勉強会・開催　※議会のない４月・５月・７月に開催

★総務常任委員会・2泊3日視察　（令和5年8月1日～3日）

★「日本自治創造学会・研究大会」　（令和5年5月24日・25日）

　４年ぶりの開催で、ＤＸ時代の地方創生の在り方と、地域自治を
高めることの重要性を学ぶ。初日の最後に「議会改革発表会」に
参加、上越市議会の『議会改革・次のステージへ』と題して、市民
に身近な意見交換会等の新しい取組みについて発表、私の発表
が、聴衆者投票により「ベスト１」に表彰される。

　上越市と上越市議会が共に手を携え、２０５０年までに 
二酸化炭素実質ゼロを目指す。 
　市民の皆様や事業所の皆様といかに一体となり取組むか、共に取組む意識づけ
が大切である。どうエコライフにつなげ、さらに環境配慮型の生活を紹介し、その
効果を具体的に視覚化することで、行動変容を促進させていくことを目指す。

「いじめ、不登校の未然防止に向けて」
高橋知己  氏  （上越教育大学大学院教授、いじめ・生徒指導センター長）

上越市の新たに策定した「第７次総合計画」はＳＤＧｓと
一体的な取組を盛り込んだことが大きな特徴である。 
墨田区では、「働きがい」を起点に、「経済」「社会」「環境」
の３つのそれぞれへの取組みが良い形で循環する「生き
がいのある豊かな暮らし」の実現を目指している。

◆東京都・墨田区「SDGs未来都市及び自治体SDGsモデル事業について」　（8月1日）

「（株）こうし未来研究所」は、合志市も含め１４団体が出資
してできた民間会社である。公益性を保ちながら地域づ
くり・まちづくりを進めていて、空き家対策、公共公益施設
の活用・運営、市街地の開発・企業誘致活動の事業を展
開して、市の施設の指定管理も担っている。

◆熊本県・合志市「（株）こうし未来研究所（まちづくり）」　（8月2日・AM）

玉名市はオリンピックに初めて参加した日本マラソンの
父「金栗四三」氏ゆかりの地である。
３Ｄ都市モデルの取組みの説明後、災害時を想定して作
られた３Ｄを体験させていただいた。リアルな映像と、どち
らに避難するかの判断は貴重な体験になる。

◆熊本県・玉名市「３Ｄ都市モデルについて」　（8月2日・PM）

北九州市は思っていた以上にＤＸが進んでいて圧倒された。
★市が目指す姿「北九州市ＤＸ推進計画」
①「デジタルで快適・便利な幸せなまちへ」
②市民の視点から「市民でよかったと感じられる市役所」
③職員の視点から「職員でよかったと感じられる市役所

◆福岡県・北九州市「ＤＸの推進について」　（8月3日）

◆研究大会テーマ　「DX時代の地方創生～自治力を高める～」
◆「北信越市議会議長会定期総会」富山市へ

（令和5年4月6日）

◆「日本海六県港湾都市市議会協議会」秋田市へ
（令和5年7月13・14日）

◆「米沢まつり」、山形県・米沢市へ
（令和5年5月2・3日）

◆「高田駐屯地創設７３周年記念行事」
（令和5年5月29日）

穂坂理事長より賞状を授与

●4月21日【テーマ】
［講　師］

「全員が主役となる“さざれ石のまちづくり”」
高橋憲示  氏  （NANOBRAND.LLC　代表社員CEO、三条ベース運営）

●5月19日【テーマ】
［講　師］

「最近の雪害と克雪対策について」
上石　勲  氏  （防災科学研究所　雪氷防災研究センター）

●7月21日【テーマ】
［講　師］

米沢の川中島の合戦再現米沢の川中島の合戦再現

私、妙高市議会・(前)佐藤議長、高橋議員と一緒に
4年ぶりの開催行事に出席
私、妙高市議会・(前)佐藤議長、高橋議員と一緒に
4年ぶりの開催行事に出席

◆「全国市議会議長会基地協議会」定期総会 東京へ
（令和5年7月11・12日）

現在  当協議会の副会長を拝命していて、昨年に
引き続き、役員の皆さんと、防衛省・防衛大臣
政務官・小野田紀美　衆議院議員へ要望書提出

現在  当協議会の副会長を拝命していて、昨年に
引き続き、役員の皆さんと、防衛省・防衛大臣
政務官・小野田紀美　衆議院議員へ要望書提出

◆「新潟県特別豪雪地帯市町村議会協議会」 糸魚川市へ
（令和5年5月31日）

県内の豪雪地帯の各自治体と連携して、
今後も要望活動を実施
県内の豪雪地帯の各自治体と連携して、
今後も要望活動を実施

上越市議会の私は評議員として、
北信越の他の自治体と連携して国へ要望活動
上越市議会の私は評議員として、
北信越の他の自治体と連携して国へ要望活動

◆「保倉川放水路建設促進期成同盟会」総会
（令和5年7月28日）

上越文化会館で開催、早期着工を願い
要望活動を実施
上越文化会館で開催、早期着工を願い
要望活動を実施

◆「上越魚沼地域振興快速道路建設促進期成同盟会」総会
（令和5年7月26日）

上越市、十日町市、南魚沼市、津南町、湯沢町の
５自治体で形成して要望活動実施
上越市、十日町市、南魚沼市、津南町、湯沢町の
５自治体で形成して要望活動実施

◆「令和5年度新潟県市議会議長会・秋季定期総会」 胎内市へ
（令和5年8月22日）

現在、当議長会の副会長を拝命
皆様と共に要望書の議題を審議
現在、当議長会の副会長を拝命
皆様と共に要望書の議題を審議

◆「板倉区県道・河川・砂防事業促進期成同盟会」
（令和5年8月8日）

現地要望箇所視察と総会に出席
4年ぶりの開催で要望活動も実施
現地要望箇所視察と総会に出席
4年ぶりの開催で要望活動も実施

◆「長野・上越地域連携協議会」総会 長野市
（令和5年7月31日）

懇親会の締めで挨拶、今後も長野市と上越市との
広域連携と発展を願う
懇親会の締めで挨拶、今後も長野市と上越市との
広域連携と発展を願う

◆「令和5年度飯山・牧間県道昇格並びに整備促進期成同盟会」 牧区深山荘
（令和5年8月24日）

上越市、飯山市、そして野沢温泉村の皆さんと
連携して要望活動
上越市、飯山市、そして野沢温泉村の皆さんと
連携して要望活動

新潟県からは新潟市と上越市が参加、
直江津港の発展を願い要望活動
新潟県からは新潟市と上越市が参加、
直江津港の発展を願い要望活動

米沢市議会・相田議長さんと米沢市議会・相田議長さんと
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に身近な意見交換会等の新しい取組みについて発表、私の発表
が、聴衆者投票により「ベスト１」に表彰される。

　上越市と上越市議会が共に手を携え、２０５０年までに 
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効果を具体的に視覚化することで、行動変容を促進させていくことを目指す。

「いじめ、不登校の未然防止に向けて」
高橋知己  氏  （上越教育大学大学院教授、いじめ・生徒指導センター長）

上越市の新たに策定した「第７次総合計画」はＳＤＧｓと
一体的な取組を盛り込んだことが大きな特徴である。 
墨田区では、「働きがい」を起点に、「経済」「社会」「環境」
の３つのそれぞれへの取組みが良い形で循環する「生き
がいのある豊かな暮らし」の実現を目指している。

◆東京都・墨田区「SDGs未来都市及び自治体SDGsモデル事業について」　（8月1日）

「（株）こうし未来研究所」は、合志市も含め１４団体が出資
してできた民間会社である。公益性を保ちながら地域づ
くり・まちづくりを進めていて、空き家対策、公共公益施設
の活用・運営、市街地の開発・企業誘致活動の事業を展
開して、市の施設の指定管理も担っている。

◆熊本県・合志市「（株）こうし未来研究所（まちづくり）」　（8月2日・AM）

玉名市はオリンピックに初めて参加した日本マラソンの
父「金栗四三」氏ゆかりの地である。
３Ｄ都市モデルの取組みの説明後、災害時を想定して作
られた３Ｄを体験させていただいた。リアルな映像と、どち
らに避難するかの判断は貴重な体験になる。

◆熊本県・玉名市「３Ｄ都市モデルについて」　（8月2日・PM）

北九州市は思っていた以上にＤＸが進んでいて圧倒された。
★市が目指す姿「北九州市ＤＸ推進計画」
①「デジタルで快適・便利な幸せなまちへ」
②市民の視点から「市民でよかったと感じられる市役所」
③職員の視点から「職員でよかったと感じられる市役所

◆福岡県・北九州市「ＤＸの推進について」　（8月3日）

◆研究大会テーマ　「DX時代の地方創生～自治力を高める～」
◆「北信越市議会議長会定期総会」富山市へ

（令和5年4月6日）

◆「日本海六県港湾都市市議会協議会」秋田市へ
（令和5年7月13・14日）

◆「米沢まつり」、山形県・米沢市へ
（令和5年5月2・3日）

◆「高田駐屯地創設７３周年記念行事」
（令和5年5月29日）

穂坂理事長より賞状を授与

●4月21日【テーマ】
［講　師］

「全員が主役となる“さざれ石のまちづくり”」
高橋憲示  氏  （NANOBRAND.LLC　代表社員CEO、三条ベース運営）

●5月19日【テーマ】
［講　師］

「最近の雪害と克雪対策について」
上石　勲  氏  （防災科学研究所　雪氷防災研究センター）

●7月21日【テーマ】
［講　師］

米沢の川中島の合戦再現米沢の川中島の合戦再現

私、妙高市議会・(前)佐藤議長、高橋議員と一緒に
4年ぶりの開催行事に出席
私、妙高市議会・(前)佐藤議長、高橋議員と一緒に
4年ぶりの開催行事に出席

◆「全国市議会議長会基地協議会」定期総会 東京へ
（令和5年7月11・12日）

現在  当協議会の副会長を拝命していて、昨年に
引き続き、役員の皆さんと、防衛省・防衛大臣
政務官・小野田紀美　衆議院議員へ要望書提出

現在  当協議会の副会長を拝命していて、昨年に
引き続き、役員の皆さんと、防衛省・防衛大臣
政務官・小野田紀美　衆議院議員へ要望書提出

◆「新潟県特別豪雪地帯市町村議会協議会」 糸魚川市へ
（令和5年5月31日）

県内の豪雪地帯の各自治体と連携して、
今後も要望活動を実施
県内の豪雪地帯の各自治体と連携して、
今後も要望活動を実施

上越市議会の私は評議員として、
北信越の他の自治体と連携して国へ要望活動
上越市議会の私は評議員として、
北信越の他の自治体と連携して国へ要望活動

◆「保倉川放水路建設促進期成同盟会」総会
（令和5年7月28日）

上越文化会館で開催、早期着工を願い
要望活動を実施
上越文化会館で開催、早期着工を願い
要望活動を実施

◆「上越魚沼地域振興快速道路建設促進期成同盟会」総会
（令和5年7月26日）

上越市、十日町市、南魚沼市、津南町、湯沢町の
５自治体で形成して要望活動実施
上越市、十日町市、南魚沼市、津南町、湯沢町の
５自治体で形成して要望活動実施

◆「令和5年度新潟県市議会議長会・秋季定期総会」 胎内市へ
（令和5年8月22日）

現在、当議長会の副会長を拝命
皆様と共に要望書の議題を審議
現在、当議長会の副会長を拝命
皆様と共に要望書の議題を審議

◆「板倉区県道・河川・砂防事業促進期成同盟会」
（令和5年8月8日）

現地要望箇所視察と総会に出席
4年ぶりの開催で要望活動も実施
現地要望箇所視察と総会に出席
4年ぶりの開催で要望活動も実施

◆「長野・上越地域連携協議会」総会 長野市
（令和5年7月31日）

懇親会の締めで挨拶、今後も長野市と上越市との
広域連携と発展を願う
懇親会の締めで挨拶、今後も長野市と上越市との
広域連携と発展を願う

◆「令和5年度飯山・牧間県道昇格並びに整備促進期成同盟会」 牧区深山荘
（令和5年8月24日）

上越市、飯山市、そして野沢温泉村の皆さんと
連携して要望活動
上越市、飯山市、そして野沢温泉村の皆さんと
連携して要望活動

新潟県からは新潟市と上越市が参加、
直江津港の発展を願い要望活動
新潟県からは新潟市と上越市が参加、
直江津港の発展を願い要望活動

米沢市議会・相田議長さんと米沢市議会・相田議長さんと



私の思い 今年の夏は本当に暑い夏でした。こんなに雨が降らない年も珍しい年でした。農家
の皆さんには大変厳しい年となってしまいました。９月議会では、農業支援の補正予

算も提案され終わりました。私達上越市議会議員も残りあと７カ月の任期となりました。この４年の任期最
後の締めくくりに、しっかり努めて参ります。

今年の夏は本当に暑い夏でした。こんなに雨が降らない年も珍しい年でした。農家
の皆さんには大変厳しい年となってしまいました。９月議会では、農業支援の補正予

算も提案され終わりました。私達上越市議会議員も残りあと７カ月の任期となりました。この４年の任期最
後の締めくくりに、しっかり努めて参ります。

石田裕一石田裕一
上越市議会市政レポートNo.21上越市議会市政レポートNo.21

令和5年7月6・7日

牧振興会・梨本会長の挨拶
４年ぶりの開催で健康長寿を祝う

★牧区敬老会 開催
令和5年7月25日

★上越まつり（高田祇園祭）
令和5年8月19・20日

★第９８回謙信公祭・大民謡流し

★令和５年度上越市消防点検

★第９回うらスポマラソン

・

令和5年6月20日

この表彰は皆様のご支援があってのこと、
今後も精進する

★全国市議会議長会から表彰状
令和5年6月21日

★浦川原戦没者追悼式
令和5年6月25日

令和5年4月29日

カーフェリー復活で佐渡へ、4年ぶり開催の
佐渡トキマラソンに参加で交流、応援

★直江津～小木航路カーフェリー「こがね丸」就航
令和5年6月2日

★新上越斎場建設事業・火葬炉整備事業
令和5年6月18日

安全祈願祭に出席、新しく火葬炉５基、
令和６年１２月供用開始予定

浦川原区ならではの地域密着
マラソン大会復活で今後も地域活性化

★第31回米山山麓ロードレース
令和5年4月15日

★UEB35周年記念式典
令和5年4月16日

 4年ぶりの開催で、５ｋｍ完走
地域の行事に参加、挑戦

遺族会員の減少と高齢化で
令和５年度をもって解散、最後の追悼式

消防団員の皆様の日頃の活動に敬意を表し、
今後の活躍を祈念

20日の出陣行列は猛暑で中止
夜は川中島合戦の再現を観覧

４年ぶりに大民謡流し復活
28日の直江津祇園祭にも参加

■住　所  〒942-0314 上越市浦川原区顕聖寺80-30
■TEL・FAX  025-599-3808
■E-mail  tk_ishida@hotmail.com 石田裕一 検索

上越市議会市政レポートNo.19発行 上越市議会議員 石田裕一 令和4年8月発行

■住　所  〒942-0314 上越市浦川原区顕聖寺80-30
■TEL・FAX  025-599-3808
■E-mail  tk_ishida@hotmail.com

ブログ
NEWゆうちゃんの
天天向上 毎日更新中！石田裕一 検索

■ホームページ

上越市議会市政レポートNo.21発行 上越市議会議員 石田裕一 令和5年9月発行

令和４年５月の議長選挙の所信表明で、大きく３点の公約を述べる。 令和４年５月の議長選挙の所信表明で、大きく３点の公約を述べる。 
① 議会の代表として中立・公正な職務遂行に努め、民主的かつ効率的な議会運営を行う。
② 議会のICT化の推進。 オンライン議会と通年議会の検討を行ない、一定の結論をだす。
① 議会の代表として中立・公正な職務遂行に努め、民主的かつ効率的な議会運営を行う。
② 議会のICT化の推進。 オンライン議会と通年議会の検討を行ない、一定の結論をだす。

③ 議会報告会・意見交換会の見直しを進める。③ 議会報告会・意見交換会の見直しを進める。

●その他●その他 ●小中学生の「議会学習」に重点を置き実施

●「議場コンサート」開催（上記の通り）

●政務活動費の収支報告「セムカン」を県内初の取組み試行
●タブレット導入6年目、今年8月にNEWタブレットに更新

●ラインワークス導入により、議員間、議会事務局との連携強化
●「通年議会」の採用を決定、「オンライン議会」検討中

正副議長、４常任委員会・正副委員長が出演

当初一般市民に向けた市民議会の開催も検討したが、好評である小中学校の議会学習
に重点を置き、多くの子供たちを受け入れることに決め、今年度は積極的に働きかけて、
すでに１４校からの申し出を受けている。

「意見を聞く会」中郷区開催での様子
5月は、もう一会場、柿崎区でも開催

直江津エルマール「無印良品」の
「Open MUJI」にて開催

●NEWタブレットで「セムカン」を
活用し、議会運営効率化に努める

活
動
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他

市民の皆様に議場に足を運んで
いただくきっかけとして、
９月議会開会前に議場コンサートを
開催しました。傍聴席は満員の、
６０名の市民の皆様からお越しいただき、
素晴らしい演奏をお楽しみいただきました。
今後も議会に関心をもってもらえる取組を考え、議会活動に努めて参ります。

市民の皆様に議場に足を運んで
いただくきっかけとして、
９月議会開会前に議場コンサートを
開催しました。傍聴席は満員の、
６０名の市民の皆様からお越しいただき、
素晴らしい演奏をお楽しみいただきました。
今後も議会に関心をもってもらえる取組を考え、議会活動に努めて参ります。

上越市議会「議場コンサート」初開催
（令和５年９月４日）
上越市議会「議場コンサート」初開催
（令和５年９月４日）

Ｋ・Ｔ

令和5年

秋号
令和5年

秋号

ＪＯ グレイス
ゴスペル クワイア

●出演アーティスト

★議長就任一年を経過して【議長公約】の進捗状況

●今年の3月議会報告で「You Tube」で初めて発信 ●意見交換会を重点に置き、車座でのグループ方式で実施 ●新たに商業施設で意見交換「議員と気軽にトーク」初開催

https://ishida-yuichi.jp

長きにわたり上越地区のサッカー
普及に努め、今後も青少年育成を担う




